



# Petit Écho n°18

Novembre 2023

## LE MOT DU PRÉSIDENT

Les années se suivent et ne se ressemblent pas, Quoi que..... ?

En 2022, le camp chantant avait été marqué par de nombreuses difficultés : désistement de la directrice, contamination par le Covid, soucis de trésorerie, pour ne citer que les plus ennuyeuses.

En effet, l'an dernier, deux jours avant le départ nous avons appris que Rafaële était hospitalisée et ne pourrait pas assurer la direction . Cette année, bis repetita : ce n'est pas la directrice mais une cuisinière qui, deux jours avant le départ, nous a informés d'un empêchement familial la contraignant à renoncer à venir prêter main forte à Mireille. Mais, de la même façon que l'an dernier Eric était venu remplacer Astrid au pied levé, cette année, moins de deux heures après notre appel, Jocelyne s'était organisée pour venir remplacer Murielle la première semaine. Si j'évoque ces deux situations ce n'est pas seulement parce qu'elles sont comparables, c'est surtout parce qu'à mes yeux elles sont révélatrices du formidable esprit d'entraide et de solidarité qui se manifeste entre les membres au sein de l'association dans ces circonstances particulières. Pendant le camp, c'est avec plaisir mais sans étonnement véritable, que j'ai pu constater à maintes reprises que régnait le même état d'esprit fondé sur la solidarité et l'entraide, en particulier entre les animateurs lorsque le besoin se faisait sentir, comme dans les moments de fatigue. Même constat entre les jeunes ; par exemple au cours de la grande balade, nous n'avons pas été obligés d'appeler les pompiers comme l'an passé, mais lorsqu'une adolescente s'est tordu la cheville, ses camarades se sont spontanément relayés pour la soutenir et porter son sac.

L'an dernier, dans les jours suivant notre arrivée, nous avons découvert que le Covid était là lui aussi et qu'il avait touché plusieurs d'entre nous, contraignant les uns à repartir chez eux, les autres à s'isoler en quarantaine. Tout le monde s'était alors appliqué à éviter les contacts et à respecter une distanciation physique qui, malheureusement, interdisait les élans spontanés vers les autres : plus d'effusions joyeuses à la fin des jeux, plus d'embrassades, ni d'épaule consolatrice non plus. Cette année au contraire, aucune mesure sanitaire ne venant restreindre les élans du cœur, les enfants se sont laissés aller à leur spontanéité naturelle. C'était un véritable bonheur d'assister à des débordements de joie à la moindre occasion, d'entendre des cris et des explosions de rire à tout moment de la journée. Pour nous les organisateurs, c'était un plaisir de retrouver l'ambiance chaleureuse, les témoignages d'amitié, les gestes de soutien, qui sont la marque habituelle des camps chantants. Comme dirait sans doute Vincent Coiffet : bis repetita placent.

L'an dernier, le Père Tuan avait assuré l'accompagnement spirituel en intervenant le matin avant la répétition et en conviant les jeunes à la messe quotidienne à midi. Cette année, nous n'avions pas réussi à trouver un prêtre disponible pour assurer ces temps, aussi nous étions convenus, avec Vincent, de prendre en charge ces moments importants dans la vie du camp. C'est ainsi qu'à tour de rôle, nous avons proposé des temps de réflexion et d'échange autour de notions comme la différence entre l'erreur et l'échec, la solidarité, la fraternité, la transmission, etc., en invitant les enfants à un double mouvement à la fois d'intériorisation et également de mise en pratique dans la vie quotidienne. Faute de pouvoir partager la communion, nous avons essayé de partager quelques valeurs essentielles et cela semble avoir été bien accueilli et apprécié par les plus jeunes comme par les majeurs du Camp Plus.

Enfin, l'an dernier, face à l'importance du déficit budgétaire, les responsables de l'association s'étaient inquiétés de la possibilité de poursuivre l'aventure des camps chantants. Mais là encore, grâce à la mobilisation de tous, nous avons réussi à atteindre l'équilibre budgétaire cette année. Si les finances sont redevenues saines, c'est en partie parce que le prix des inscriptions a été relevé, mais c'est surtout parce que le nombre de participants est passé de 29 à 43, auxquels se sont joints les 9 jeunes adultes du Camp Plus. A cela, il convient d'ajouter les généreuses contributions des nombreux amis et adhérents de l'association, ainsi que les subventions de la Fondation Mérieux et de la Fondation Saint-Irénée. Nous sommes, cette année, rassurés quant à la possibilité de poursuivre la belle œuvre entreprise il y a 70 ans par les Pères fondateurs.

En 2024, la montagne résonnera encore des cris de joie et du chant des enfants qui sauront, grâce aux qualités humaines, à l'enthousiasme communicatif et au talent de chef de chœur de Charlotte, nous émouvoir encore pendant les concerts.

Le Président,  
Jean-Claude Plathier



# QUELQUES TÉMOIGNAGES DU CAMP

Ce joli camp chantant  
Où chantent mille enfants.  
Ces vies rayonnantes  
Sont si envoutantes  
Que la nature frémit de ce chant insolite  
Qui réveille une vie diaphane et euphorique.

Nous sommes toujours soudés  
Quel que soit le danger  
Des novices aux aînés,  
On est constamment lié.

Unis par le Seigneur  
Nous sommes les vainqueurs  
Et nous formons un chœur  
Pour transmettre le bonheur

Dans ces montagnes humides  
Dans ce ciel limpide  
Trônent nos âmes placides  
Dénuées de perfidie.

Le périple dans les monts,  
On marche de bonds en bonds  
A travers les vallons  
On contemple les sillons.

Ce camp dynamique  
Est aussi fantastique  
Des moments magiques,  
Des moments historiques,  
« Là, tout n'est qu'ordre et beauté,  
Luxe, calme, et volupté ».

*Hymne au camp chantant, Poème écrit par Raphaël*

J'entends sonner, ou chantant sonnet

Nous partimes souriant, et par un simple camp  
Vous nous vîtes éclatant quand nous revînmes à Lyon  
Là dessous point de mystère, pour nos chers colons  
Il s'agit simplement du miracle des camps

C'est chaque fois une parenthèse en-chantée  
De revoir les anciens, d'accueillir les nouveaux  
S'amuser, jouer, chanter à tous les niveaux  
Tisser des liens, marcher, sourire et plaisanter

Ceci n'est possible que grâce à la passion  
Des rocs, des pics, des piliers de l'association  
Qui déjà regardent vers le prochain été

Tous, nous attendons avec grande impatience  
Le futur lointain de nos prochaines vacances  
Un seul chalet nous manque, et tout est dépeuplé

Poème écrit par Bruno DE FENOYL



Cette année était notre dernière année en tant que colons au camp, et que de souvenirs après toutes ces années. On a fait plein de concerts, construit de belles amitiés tous ensemble, rigolé des heures entières (aussi au moment du coucher, désolé les monos).

Chaque année, la bataille entre équipes nous animait, pour savoir qui était le meilleur chef d'équipe ! Cette dernière année fut particulièrement plaisante : des concerts magnifiques, une amitié plus que scellée ; ces deux semaines sont vraiment passées trop vite, parce qu'ensemble, rien ne s'arrête jamais, à toute heure, on passe du bon temps ! Et puis comment ne pas parler des petits plaisirs quotidiens ? Les bons repas de Mireille, notre tisane le soir (parfois avec plus de miel que de tisane), la chasse au trésor ou l'escape game, la balade qui chaque année en fait râler plus d'un, mais qui au final est toujours un moment extraordinaire, (peut-être aussi grâce à la tartiflette du soir, cuisinée avec les pommes de terre épluchées par les blessés), et tellement d'autres.

Maintenant, on va passer du côté des camp+, (et peut-être des monos qui sait ?) parce que le camp, une fois qu'on y est, c'est trop dur de le quitter.

Camp chantant,  
on est bien dedans,  
On passe le temps,  
En rigolant,  
Tous rassemblés,  
On va s'aimer,  
Car c'est l'hymne de l'été

Texte écrit par Vincent, Alicia et Justine



# L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023

Chers parents, Chers amis,

Nous avons le plaisir de vous convier à participer à L'assemblée Générale 2023 de l'association Montagne et Joie qui se tiendra le:

Dimanche 12 novembre 2023 à 14H00,  
dans la crypte de la Basilique d'Ainay,  
11 rue Bourgelat 69002 LYON.

L'ordre du jour sera le suivant :

**1. Présentation du rapport d'activités par le Président.**

Discussion du rapport d'activités. Vote

**2. Présentation du bilan financier par la Trésorière.**

Discussion du bilan financier. Vote.

**3. Élection des membres du Conseil d'Administration et du Bureau.**

**4. Projet pour 2023-2024.**

Nous comptons vraiment sur votre présence, afin que se poursuive avec joie l'histoire des Camps Chantants.

Bien amicalement,

Jean Claude Plathier, Président



## LE CD DU CONCERT EN VENTE

Vous souhaitez acheter le CD des concerts de l'été 2023 ?  
C'est possible !

Rien de plus simple : faites votre demande par mail à l'adresse [montagnetjoie74@gmail.com](mailto:montagnetjoie74@gmail.com), avec la quantité souhaitée et l'adresse où vous souhaitez que nous l'expédions.

Prix unitaire, frais d'envoi compris : **10€**

# LE CARNET MONTAGNE ET JOIE

## MARIAGE

Le 13 mai 2023, nous avons été invitées avec quelques anciens des camps chantants qui constituent Vox Amoris, au Mariage de Claudine Guillon et Aymeric Raguet à Villefranche-sur-Saône. Nous sommes arrivées dans cette magnifique église en milieu d'après-midi pour échauffer nos voix, car Claudine nous avait demandé d'animer la messe. On ne refuse jamais car à la place du chœur, nous sommes toujours très bien placés pour voir les mariés pendant la cérémonie !

La mariée arrive, resplendissante, alors que nous entonnons *"Only In Sleep"* d'Ēriks Ešenvalds, et Aymeric, tout au bout, est déjà très ému.

S'ensuit une cérémonie à leur image : simple et remplie d'amour, avec la petite Marguerite qui essaye de reprendre nos airs pour accompagner ses parents dans leur engagement.

Et nous savons que Dieu, lui-même, avait fait le déplacement, car au moment d'échanger leurs vœux, à peine Claudine avait elle dit "Oui", qu'un coup de tonnerre résonna dans l'Eglise : Tout était bon, le mariage avait été validé par les cieux.

Les mariés quittèrent l'Eglise pour rejoindre le domaine sous la pluie, mais comme on dit "mariage pluvieux, mariage heureux" ou alors est-ce "mariage plus vieux, mariage heureux" ? On ne sait jamais avec cette langue française... Bref, après avoir tenu ce débat avec quelques invités, nous allions nous aussi rejoindre le domaine.

Et quelle soirée de mariage ! Au milieu de leurs enfants, de leur famille, de leurs amis, les nouveaux mariés ont célébré jusqu'au lever du jour leur amour, dont nous avons été ravis d'être témoins.

Merci à eux pour l'invitation et vive les mariés !

Charlotte LEGRAND et Camille COLOMB



## FIANCAILLES

Le 14 août dernier, j'ai eu la grande joie d'assister aux fiançailles de ma petite-fille Amaryllis, ancienne des camps , avec François Aignelot.

Leur mariage sera célébré en août prochain.

Vincent Coiffet

## DECES

Nous avons le regret de vous annoncer le décès de Chantal GIRARD, décédée le 29 avril 2023, à Lyon, ancienne des camps chantants, et membre de l'amichorum et de Marie Claire DESCOS, décédée le 6 mars 2023, à Saint Etienne, ancienne des camps chantants. Nous présentons toutes nos condoléances à leur familles et nous les joignons à nos prières.

---

## Le Mot Croisés du Camp Cantant - Solution

Grille page suivante

S	T	I	D	E		O	H	O	S	J
E	C	O	R	T	A		C	H	A	I
R	O		A	T		U	A	R	C	H
I		S	L	O	M	E	B		I	G
A	R	O		I		I		E	N	F
T	U		E	R	U	H		L	O	E
I		E	N	G	A	T	N	O	M	D
L	A	G	E		E	T	E	E	R	C
O	T	A	R	E		A	I	R	A	B
S	E	S	I	N	O	M	R	A	H	A
10	9	8	7	6	5	4	3	2	1	

# LES MOTS CROISÉS DU CAMP CHANTANT

Merci à Georges FOREST pour cette grille d'inspiration musicale

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
A										
B					■					
C						■				
D									■	
E			■					■		
F			■		■		■			
G		■							■	
H					■			■		
I				■						
J					■					

VERTICAL

HORIZONTAL

1. Instruments de western plus que d'opéra.
2. Ronde sur la poitrine. - Grecque.
3. Ce n'est pas tutti. - Grand ruisseau très productif.
4. La plus longue des deux, le plus long des quatre.
5. Vive chez Béart.
6. Arrivé. - Petit fruit acide.
7. Prénom de la sérénité. - Ou du cochon ?
8. Bien gentil. - Instruments de la Danse Macabre ?  
- Génisse renversée.
9. Grecque. - Mésopotamienne. - La moitié d'une octave.
10. Comme des vers ?

- A. Réglés comme sur du papier à musique.
- B. Air solitaire. - Patronne de l'art choral.
- C. Eté bissé. - Le tempérament peut l'être.
- D. Jadis associée à Joie.
- E. Club Lyonnais. - Dent de laie. - L'une des trois clés.
- F. Comme le divin Enfant. - Avant « Pro nobis ».
- G. Ils baissent le ton.
- H. On peut y voir l'Arlésienne ? - Milieu d'octave.  
- Pour Wagner, il vient du Rhin.
- I. Un tiers de danse à reculons. - Affreux.
- J. Le temple des disquaires. - Annonces officielles.

# CONCERT MERVEILLES DE LA TERRE

PAR LES JEUNES DU CAMP CHANTANT 2023

MENDELSSOHN

GODARD

ESENVALDS

ROSSINI

FRANCK

GEILO

DEBUSSY

**Dimanche 12 novembre à 16h00**

**BASILIQUE D'AINAY**

**Direction** : Charlotte LEGRAND

**Accompagnement** : Vincent COIFFET

Entrée libre  
Participation aux frais

Montagne et Joie



FONDATION  
SAINT-IRÉNÉE  
Lyon  
Solidarité - Education  
Culture - Communication

Ne pas jeter sur la voie publique / IPNS